

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
平成29年7月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL0768 (84) 1106・(84) 1119

2人の話、2つの話

校長 寺井 一也

お陰様で、いろいろな方とお話をする機会があり、日々勉強させていただいています。その中の2つの話をご紹介します。皆様も少し考えてみてください。

●話①『ここはすごい所だね』－80代の男性観光客

5月下旬の朝。この辺では見掛けない高齢の男性が校門前に近づいて来られ、「ここはすごい所だね」と驚いた顔でおっしゃいました。「何がですか？」と尋ねたところ、「さっきね。知らないこの私に、地元高校生があいさつしてくれたんだよ。東京では考えられないこと。私は89歳になるけど、生まれて初めての経験だよ。」と満面の笑みを浮かべて、浜の方に戻って行かれました。

全校集会でこの話を児童生徒に紹介し、「すごい所」の意味を全員で考えました。珠洲（宝立）は、住民同士が警戒することなく、あいさつを交わせる素晴らしい所です。子ども達のあいさつが定着するように、家庭や学校で、もっと大人があいさつの“手本”を示していきたいものです。



●話②『すぐ辞める子がいる現実』－花を生けてくださる女性

定期的に、ご自宅の花を持参され、本校玄関等に生けてくださる宝立町内の女性がおいでです。ご厚意に頭が下がります。

この方から、学校玄関で次のような話をお聞きしました。

今春、お孫さんが高校を卒業され、社会人になられたそうです。4月から長期研修が始まったのですが、連休に帰られた孫さんが、「研修は今まで経験したことがない厳しさや。教官がめっちゃ厳しくて、（連休前に）もう辞めた子がいるよ。耐えられんで、辞めたんや」とのこと。

せっかく合格しても、赴任する前にさっさと辞める今の子。“もう少し辛抱してみれば”と思うのは、私が年配だからでしょうか？

家庭や学校では、子ども達を大事に思い、優しく温かく接しています。同時に、様々な体験活動を通し、忍耐力等を付けているつもりですが、どこか厳しさが足りないのでしょうか？ 本当に難しい問題です。



7月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日(曜)	学校・PTA・地域行事等
1日(土)	第1回サタデーイングリッシュセミナー 第2回家庭学習チャレンジ週間(6/25~7/4)
2日(日)	第1回英検2次試験
3日(月)	読書ボランティア 期末テスト(7~9年)~5日 交通安全当番
4日(火)	史跡めぐり6年
5日(水)	ウエーブプール2・3年 全校集会
6日(木)	ウエーブプール1年
7日(金)	全校集会
8日(土)	親子見附海岸ボランティア8:00~・海水浴場設置・救急救命講習会
10日(月)	ウエーブプール6年 シェイクアウトいしかわ
12日(水)	ウエーブプール2・3年
13日(木)	海水浴(小学生)※見附海岸「海開き」 集金日
14日(金)	ウエーブプール4・5年 集金日
17日(月)	石川県中学校体育大会 *ソフトテニス女子個人戦1組(大門&富田ペア)
18日(火)	交通安全当番
19日(水)	薬物乱用防止教室(7~9年)
20日(水)	1学期終業式 通知表渡し
21日(金)	夏休み開始~8.31
25日(火)	職場体験(8年生)~27日
26日(水)	夏休み移動児童館 珠洲市親子議会(6年大島・9年富田)



◎児童生徒の安心・安全のために(不審者対応訓練・防犯ブザーご寄付)



6月9日(金)、珠洲警察署から職員4名に来ていただき、不審者対応訓練を実施しました。

今年度は、「中学校棟3階に不審者が侵入」という想定で実施しました。全校児童生徒は、落ち着いて、すばやく行動し、体育館に避難することができました。

訓練後、警察の方から「今回の避難訓練はよくできた。

しかし、不審者は学校にだけ来るのではなく、登下校の途中に現れる場合もある。イカのおすしを忘れないようにしてほしい。」等のお話がありました。

また、児童の安全のために、5月2日に宝立地区民生委員様より、5月30日には珠洲市農業協同組合様より、防犯ブザーをいただきました。誠にありがたいことです。本校では、児童生徒全員の通学かばんに着用を徹底しています。

◎運動場の環境整備等のために(軽トラご寄付)

運動場をならすのに軽トラックで鉄のくさを引っ張っています。その軽トラを前PTA会長 谷口一満さんよりご寄付いただきました。運動場をならしたり、運動場内で物を運んだり、大事に使わせていただきます。ありがとうございました。



◇ビオトープ田の田植え **8年生**

5月26日（金）に8年生が総合学習の一環として「田植え」を行いました。

今年も宮崎さんの田んぼをお借りして、宮崎さんのご指導のもと田植えをしました。秋にはたくさんの餅米が実るといいですね。



◇全国歯磨き大会 **4～6年生**



6月6日（火）に6年生、6月9日（金）に4・5年生で「全国歯磨き大会」を行いました。「全国歯磨き大会」とは、今年2月に申し込みをした、全国2893校が6月1日～10日の大会期間中に、あらかじめ送付されてきたDVDを見ながら、歯の磨き方を実際に練習したり、クイズを考えたりして、歯磨きの大切さを学習するというものです。どの学年も一生懸命取り組んでいました。

◇防犯リンゴの袋かけ **6年生**

6年生は、6月9日（金）、山岸果樹園へ行ってきました。緑の少年団の取組の一つとして、珠洲警察署や宝立防犯委員の方々と一緒に、リンゴの袋かけを行いました。山岸勝さんより手ほどきを受けて直径3センチのほどの実、約700個に1個ずつ丁寧に袋かけをしました。今後は10月上旬に袋をはずし、「非行防止」や「安心・安全」などのシールを貼る予定です。



◇ソフトテニス女子個人戦で県体出場！ **9年生 大門&富田ペア**

6月17日・18日の両日にわたって中学生運動部の県体予選が各地で行われました。野球部はテニス部の助っ人を借りて、宝立小中学校野球部として単独出場を果たしました。女子バスケットボール部は健闘しましたが、わずかに及ばず県体出場はかないませんでした。



男女テニス部は能都健民テニスコートにおいて、県体予選が行われ、団体は、惜しくも県体出場を逃しましたが、9年生の大門・富田ペアが女子個人戦の出場権を獲得しました。7月17日（月）の県大会での活躍を祈っています！

○大門明日菜（鶴島）&富田風華（鶴飼）ペア
能登地区 女子個人ベスト24（全93ペア出場）



◇前期ブロック相撲大会 **前期ブロック（1～4年生）**



6月22日（木）、前期ブロック相撲大会が加護さん、小林さん、保護者の協力や応援を得て盛大に開催されました。相撲場には元気な声が響き渡り、熱戦が繰り広げられました。学年が上がるにつれて、試合のレベルが上がっていききました。終わりに行われた4年男子の取組は見応えがありました。

大会運営は4年生がブロックリーダーとして立派に果たしてくれました。門前尚暉君の開会挨拶、田端克成君の選手宣誓、石田伊武輝君の閉会挨拶は、実に立派でした。会場から大きな拍手が送られました。

◇非行被害防止講座を開催 **PTA研修会**



同日、珠洲市教育委員会の河崎完さんを講師に招き、『インターネットのトラブル防止～家庭のルール作り～しつこく思われてもしっかりと伝え続けるべきこと』と題して講演していただきました。

メール、SNSでは、声が聞けないし、顔が見えないので、本当はどんな気持ちなのか伝わりにくいことや、ゲームやパソコン、スマホなどで書き込みするときは、世界中の人に向かってしゃべっているのと一緒だということなど、を知ることができました。また、「なぜ、9時までにインターネットに接続できる機器を預けるのか」についても詳しく解説していただきました。

それは、睡眠をしっかりとるためということでした。睡眠をしっかりとることで、昼間に学習したことが脳に定着されるのだそうです。

ぜひ、親子でネット上のモラル、被害の事例について話し合ってください。「珠洲市の子どもたちを有害アクセスから守る運動」にご協力をお願いいたします。

◎『すごい人・みつけ！』 ※特技など、本校の“すごい人”を紹介していきます！

車の暗記名人！ 6年生 梅木 綾佑さん（鶴飼）

今月のすごい人は6年生 梅木綾佑さんです。梅木綾佑さんといえば、相撲で有名ですが、実は車名やナンバーを覚えるのが得意な“暗記名人”なのです。例えば、道を走っているほとんどの車の名前を覚えていて、即座に言えます。そして、車のナンバーを覚えるのも得意で、学校の先生達全員の車のナンバーを覚えています。すごいでしょ!!

